

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (3^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 10 H.30 (I)

A LA DEMANDE DES AUTORITES REBELLES, LE FRERE CAPUCIN ALZO, MEMBRE DU PARTI NATIONALISTE BASQUE, EST DEPLACÉ PAR ORDRE SUPERIEUR DE SA COMMUNAUTE

Bordeaux 20- Le frère capucin Alzo, qui déployait une grande activité en faveur des réfugiés espagnols dans la région du Sud-Ouest, a reçu des autorités supérieures de sa communauté, l'ordre de quitter Bordeaux sur-le-champ et d'aller se fixer dans le département de la Loire.

Le Frère Alzo qui était membre du Parti Nationaliste Basque, avait fait l'objet d'une note adressée au Vatican par la Junte Rebelle de Burgos. La mesure qui vient d'être prise à son égard à la demande des autorités rebelles a provoqué une vive indignation parmi tous ceux qui, à Bordeaux, avaient apprécié le dévouement désintéressé du frère Alzo. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 14 H.30 (2)

SUR LE FRONT DES ASTURIES LES COMBATS REDOUBLENT DE VIOLENCE

Valence 20 Octobre-On mande de Gijon:

L'offensive rebelle a redoublé de violence hier dans le secteur de la côte, mais tous les efforts des insurgés fortement appuyés par l'aviation, l'artillerie et les tanks, n'ont abouti qu'à la conquête de deux petits mamelons situés au Sud-Est de Villaviciosa et de deux hauteurs au Sud du col de Sueve.

Les insurgés se sont emparés du village de Rio Seco, dans le secteur de Tarna. (Agence Espagne)

14 APPAREILS REBELLES BOMBARDENT GIJON ET MUSSEL A DEUX REPRISES

Valence 20 Octobre- L'aviation rebelle a survolé à deux reprises Gijon et le port de Musel. 14 Appareils de bombardement ont déversé leurs projectiles sur les quartiers populeux qui ne présentent aucun intérêt militaire. Plusieurs maisons se sont effondrées, Le nombre des victimes est heureusement peu élevé. (Agence Espagne)

25 MORTS ET PLUS DE 1000 BLESSÉS: TEL EST LE BILAN DU BOMBARDEMENT DE CASPE PAR L'AVIATION REBELLE

Valence 20 Octobre- On mande de Caspe:

Le bombardement réalisé hier par 9 appareils Junkers a fait nombreuses victimes. Jusqu'ici 25 morts ont été retirés des décombres, et plus de 100 blessés ont dû être hospitalisés. Toute une ville de maisons ouvrières et deux théâtres ont été détruits. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)
SERVICE DE 16 H.15 (3)

SUR LE FRONT DE GUADALAJARA, LES REPUBLICAINS EFFECTUENT UNE AVANCE DE PRES DE DEUX KILOMÈTRES

Madrid 20 Octobre- Dans le secteur de Hita (Front de Guadalajara), les républicains ont effectué une avance de près de deux kilomètres.

Après une intense préparation d'artillerie, les troupes gouvernementales donnèrent l'assaut aux tranchées rebelles, dont ils parvinrent à s'emparer à l'issue d'une violente lutte corps à corps.

Sur le front Sud de la capitale, les batteries républicaines postées au Nord d'Aranjuez ont violemment bombardé les positions rebelles, atteignant tous les objectifs fixés par le commandement.

Sur le front du Jarama, fusillades et mitrailleurs. (Agence Espagne)

AU SUD DE SARAGOSSE, LES TROUPES REPUBLICAINES CONSOLIDENT LEUR POSITION DU MONT SILLERO

Valence 20 Octobre- De violents combats se sont déroulés hier dans le secteur de Puebla de Alborton. Les rebelles font en effet des efforts désespérés en vue de reconquérir le Mont Sillero qui constitue une position stratégique de première importance, et reste une menace permanente pour Saragosse. Tous leurs assauts ont été repoussés, et les républicains, fortement installés sur cette position, l'ont encore consolidée au cours de la journée, en occupant trois hauteurs qui l'environnent et la protègent.

Sur tous les autres secteurs du front d'Aragon, les opérations se trouvent considérablement ralenties par la pluie torrentielle qui tombe sans relâche de l'Ebre aux Pyrénées. (Agence Espagne)

UNE VISITE DE M. COMPANYS AU PRÉSIDENT AZANA

Valence 20 Octobre- M. Azana, Président de la République Espagnole, a reçu ce matin M. Companys, Président de la Généralité de Catalogne. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 17 H. 15

(4)

DEUX PARLEMENTAIRES NORD-AMÉRICAINS VISITENT ACTUELLEMENT LE FRONT DE MADRID

Madrid 20 Octobre- Hier soir sont arrivés à Madrid MM. John Toussaint Bernard, et Henry O'Connell, membres du Parlement des Etats-Unis.

Au cours d'un dîner auquel les avait conviés le Général Miaja, les parlementaires Nord-Américains, qui ont parcouru diverses régions de la zone républicaine, lui confièrent qu'ils avaient été particulièrement frappés du traitement exceptionnel réservé aussi bien aux prisonniers de guerre qu'aux prisonniers politiques: interrogés par eux sur leur sort, les uns et les autres ont volontiers reconnu le constant souci de justice et d'humanité dont les autorités républicaines font preuve à leur égard.

MM. John Toussaint Bernard et Henry O'Connell ont déclaré d'autre part au Général Miaja, que lorsqu'ils rentreraient dans leur pays, ils auraient une entrevue avec le Président Roosevelt, à qui ils comptent faire part de leurs impressions et raconter la vérité sur l'Espagne.

Aujourd'hui, MM. John Toussaint Bernard, et Henry O'Connell ont visité plusieurs secteurs du front du Centre. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION D'ÉTUDIANTS CHINOIS REMET UN DRAPEAU AU GÉNÉRAL MIAJA

Madrid 20 Octobre- Une délégation d'étudiants chinois a remis ce matin au Général Miaja un drapeau portant l'inscription suivante: " Aux combattants de l'Armée du Centre qui luttent pour la démocratie".

Au cours du lunch qu'il offrit en leur honneur, le Général Miaja remercia cordialement les étudiants, et fit des vœux pour que la Chine et l'Espagne remportent une victoire définitive dans leur lutte contre les envahisseurs.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 18 H 15 (F)

UNE ORGANISATION COMPOSÉE DE PERSONNALITÉS OCCUPANT DE HAUTES FONCTIONS DANS LE CAMP REBELLE, AURAIT PERMIS LE PASSAGE CLANDESTIN DE LA FRONTIÈRE À UN GRAND NOMBRE DE PERSONNES HOSTILES AU RÉGIME DU GÉNÉRAL FRANCO.

Gibraltar, 20 Octobre.- La police de La Linea a découvert une organisation ayant pour objet faciliter le passage clandestin de la frontière à des personnes hostiles au régime du Général Franco et résidant en territoire rebelle, moyennant d'importantes sommes d'argent. Cette organisation, composée de près de 30 membres, comprend des personnalités officielles de la Douane et du Quartier Général rebelle. Ces personnalités qui sont actuellement en prison, en attendant leur jugement, auraient déjà permis, selon les déclarations de l'une d'elles, le passage clandestin de la frontière à un très grand nombre de personnes.

Dans les maisons des membres de cette organisation, la police rebelle a découvert de nombreux objets de valeur provenant vraisemblablement des maisons, mises à sac, des nombreux républicains qui furent exécutés par les rebelles dans les premiers mois de la terreur blanche. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)
SERVICE DE 20 HEURES (6)

"DEVANT L'INSULTE DE LA FRANCE, PATRIOTES ESPAGNOLS, DEBOUT!", ECRIT LE JOURNAL REBELLE "ARRIBA ESPANA", ORGANE DE LA PHALANGE ESPAGNOLE.

Hendaye, 20 Octobre.- "La France tente de s'emparer d'un territoire espagnol. Devant l'insulte de la France, Franco Franco Franco!", peut-on lire en gros caractères en tête du journal "Arriba Espana", organe de la Phalange espagnole, dans son numéro du 16 Octobre.

"Avec cette indécence du pays d'anormaux en lequel s'est converti la république française... le gouvernement de maçons, de Chautemps, de Blum et de Delbos, annonce éffrontément son intention de s'emparer de Minorque", affirme l'éditorialiste de ce journal. "La France, la France odieuse, obéissant aux ordres de la Russie, a déclaré qu'elle allait envoyer son escadre à Minorque pour y établir une base navale.

"Devant le double projet français d'ouvrir la frontière rouge et de s'emparer de Minorque, l'Espagne entière doit se dresser en attitude de guerre aux ordres de Franco le Chef, pour donner gravement, violemment à la France la réponse qu'elle préférera.

"Contre les grotesques fanfaronnades du "Chanteclair" déplumé d'une démocratie en putréfaction.

"Contre la flasque bourgeoisie en pantoufles, esclave peureuse de la Russie.

"Patriotes espagnols, debout! devant la plus barbare des manoeuvres contre l'intégrité de la Patrie et de la guerre.

"Espagnols, debout! jusqu'à la victoire totale contre la Russie et contre ses amis!" (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 20 HEURES (7)

LE DISCOURS DU COMTE GRANDI DEVANT LE COMITE DE NON INTERVENTION.

Londres- 20 octobre - La séance du Comité de Non-Intervention a pris fin cet après-midi à 6 heures 30. Au cours de cette séance, le représentant de l'Italie, le Comte Grandi prononça un discours au cours duquel il déclara notamment :

"L'Italie est prête à accepter qu'une Commission soit envoyée en Espagne dans l'un et l'autre camp afin d'organiser et de contrôler le retrait des personnes en question (toutes personnes dont l'évacuation est recommandée dans le rapport de la Sous-Commission technique) et ceci aussi tôt que possible. L'Italie est prête à collaborer en prenant toutes les mesures pratiques que l'exécution de cette proposition nécessitera.

" Le Gouvernement italien", poursuivit M. Grandi, " est prêt à accepter qu'une Commission Internationale, chargée d'organiser et de contrôler l'évacuation des volontaires, soit désignée de suite, et envoyée en Espagne pour déterminer le nombre exact de ressortissants étrangers combattant dans les deux camps.

" Le résultat de cette enquête ", a-t-il ajouté, " permettra de décider de quelle manière et dans quelle proportion le retrait devra s'effectuer.

" Mon Gouvernement est également prêt à examiner, dans un esprit de conciliation, et dans le but de trouver un terrain commun d'entente, la façon la meilleure et la plus pratique d'exécuter pour le mieux les mesures contenues dans le paragraphe 8 du Plan Anglais ainsi que dans le paragraphe 2 de la déclaration française de Dimanche dernier, et ceci dès que le Comité sera en possession du rapport de la Commission envoyée en Espagne, spécialement pour décider quand et de quelle manière les droits de belligérant seront reconnus!"

Au sujet de la neutralité, le comte Grandi a déclaré: " Le Gouvernement italien a toujours été d'avis que, tant qu'une déclaration de neutralité n'a pas été faite par les Puissances, impliquant la reconnaissance des droits de belligérant aux deux parties en présence en Espagne, on peut difficilement parler de Non-Intervention, qui doit, nécessairement, être une politique de neutralité. Le Gouvernement italien a accepté sans réserves la définition des droits de belligérant telle qu'elle a été donnée dans le Plan Britannique du 14 Juillet, surtout pour faire face à la situation actuelle, pour combler les lacunes du système de contrôle et dans le but de rendre plus effective l'application de la politique de Non-Intervention. L'acceptation de ce paragraphe représente le point de vue essentiel de mon gouvernement." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)
SERVICE DE 20 H (8)

LE TRIBUNAL CIVIL DE LA ROCHELLE PREND EN CONSIDERATION DANS UN JUGEMENT LA LEGITIMITÉ
DU GOUVERNEMENT DE LA RÉPUBLIQUE ESPAGNOLE.

Paris 20 Octobre - L'Office Financier de l'Ambassade d'Espagne communique que le Tribunal Civil de La Rochelle a rendu jugement dans le procès entre le gouvernement de la République espagnole et l'Armateur du bateau "Ytxas Zuri".

Ce bateau fut réquisitionné par le gouvernement espagnol comme tous les bateaux, ayant leur port d'attache à Bilbao ou en Guipuzcoa, par décret du 15 Juillet.

L'armateur et de prétendus créanciers avaient obtenu de la justice française l'embargo sur le dit bateau.

Le tribunal de La Rochelle a jugé qu'il était impossible à des tribunaux français d'annuler les dispositions prises par le Gouvernement d'un Etat souverain.

Ce point de vue est celui qui a été également retenu récemment en faveur du gouvernement espagnol par un tribunal anglais. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 octobre 1937 (N°277)

Service de 21 heures (9)

UNE DECLARATION DU PRESIDENT COMPANYS.

Valence-20 octobre - M.Companys, Président de la Généralité de Catalogne, a fait aux représentants de la presse la déclaration suivante:

"Le voyage que je ferai prochainement à Madrid en compagnie du Président du Conseil n'a pas, à proprement parler, un intérêt politique. Il est bien plutôt une part de l'admiration que je porte, et que porte le peuple catalan tout entier à l'héroïque défense de Madrid. Et l'allocution que je prononcerai par T.S.F. ne sera qu'un message de la Catalogne à l'Espagne tout entière. " En parlant ensemble, on se comprend", dit un proverbe de notre pays; je dirai plutôt, à l'heure actuelle, qu'en "sentant ensemble, on se comprend". Ce qui constitue notre union, ce ne sont pas de vaines paroles, mais c'est la profonde communauté de nos sentiments antifascistes." (Agence Espagne)

M.SALAZAR HERRERO A PRIS POSSESSION DE SA CHARGE DE DIRECTEUR GENERAL DES CARABINIERS.

Valence-20 octobre - M.Salazar Herrero a pris ce matin possession de sa charge de Directeur général des Carabiniers. (Agence Espagne)

LE COMITE NATIONAL DE COORDINATION DES PARTIS SOCIALISTE ET COMMUNISTE ORGANISERA DIMANCHE PROCHAIN DE GRANDS MEETINGS DU FRONT POPULAIRE.

Valence-20 octobre - Le Comité National de Coordination des Partis Socialiste et Communiste organisera Dimanche prochain de grands meetings du Front populaire à Madrid, à Valence et à Barcelone. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N^o 277)

SERVICE DE 21 HEURES 30. (10)

DEUX IMPORTANTES POSITIONS REBELLES DETRUITES PAR L'ARTILLERIE REPUBLICAINE
DANS LE SECTEUR DE CARABANCHEL.

Madrid-20 octobre - Deux importantes positions fortifiées rebelles, dans le secteur de Carabanchel, ont été détruites ce matin au cours d'un duel d'artillerie qui dura cinq heures. Une batterie nouvellement établie par les insurgés dans l'ancien bâtiment de la Maison d'Éditions Castro avait commencé dès l'aube à pilonner les positions républicaines. Les batteries gouvernementales ripostèrent, et au cours du duel d'artillerie qui s'ensuivit, mirent la batterie rebelle hors d'action, incendiant l'édifice qui l'abritait. Les soldats insurgés cantonnés dans ce bâtiment, obligés de s'enfuir devant les flammes, furent pris sous un feu impitoyable de mitrailleuses dirigé contre eux des positions républicaines, et subirent de terribles pertes. Les batteries gouvernementales bombardèrent également avec intensité l'édifice connu sous le nom de "Casa Blanca", converti par les rebelles en poste d'observation de première ligne, et qui fut complètement détruit.

Ce n'est qu'un peu avant midi que ce front recouvra le calme. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 22 HEURES (11)

LE COMITE DE NON-INTERVENTION S'AJOURNE A VENDREDI.

Londres- 20 octobre - Le Comité de Non-Intervention s'est ajourné à vendredi. A 9 heures 30, ce soir, aucun communiqué officiel n'était encore publié. On sait cependant, que le Comte Grandi a accepté les points suivants : 1°/ un retrait symbolique de volontaires, 2°/ ensuite une commission internationale irait en Espagne enquêter sur le nombre et la nationalité des combattants étrangers des deux camps. 3°/ La commission déciderait dans quelle proportion les combattants étrangers **doivent** être retirés. 4°/ Les droits de belligérent seraient accordés pendant que le retrait des combattants étrangers s'opèrerait.

Le représentant du III^e Reich aurait exprimé son accord avec le Comte Grandi, tandis que M. Maisky, représentant de l'U.R.S.S. aurait déclaré qu'il avait à faire des réserves qu'il formulerait plus tard. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

Service de 24 heures. (II)

ALERTE A LERIDA.

Barcelone-20 octobre -

Le Quartier Général de l'Armée de l'Est de Lérida communique la note suivante:

"Hier matin, l'alerte fut donnée à Lérida, les services de surveillance ayant signalé la présence d'avions rebelles. Les appareils insurgés, cependant, ne survolèrent ni la ville ni ses environs." (Agence Espagne)

DES AVIONS REBELLES SURVOLENT LA CÔTE CATALANE.

Barcelone-20 octobre- Le Commandement militaire de Tarragone communique:

"Hier, les sirènes d'alarme fonctionnèrent à deux reprises, les services de surveillance ayant signalé la présence d'avions rebelles sur la côte. Heureusement, les avions insurgés se bornèrent à survoler la côte sans tenter de réaliser aucune agression de la ville. Les appareils de chasse républicains évoluèrent au-dessus de Tarragone afin d'éviter toute tentative de la part des appareils ennemis."

(Agence Espagne)

DES ENGAGEMENTS VIOLENTS SE PRODUIRAIENT DANS LE CAMP REBELLE DU HAUT-ARAGON ENTRE SOLDATS ESPAGNOLS ET ETRANGERS.

Barcelone-20 octobre - Des villages de Escuer et Aso de Sobremonte (Haut-Aragon), on mande que, des postes avancés républicains, des coups de canon, de mitrailleuse et de fusil, venant de Jaca ou de ses alentours, ont été clairement perçus. Une information semblable est communiquée des postes avancés de Orna de Gallego, ce qui laisse supposer que des engagements violents ont lieu dans le camp rebelle. Cette hypothèse est confirmée par des déserteurs passés hier matin dans les lignes républicaines, et selon lesquels ces troubles seraient dus à des dissensions entre les soldats espagnols d'une part, et les soldats et surtout les officiers étrangers d'autre part. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)
SERVICE DE 24 HEURES (12)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 20 Octobre.- ARMÉE DE TERRE

Est.- L'artillerie gouvernementale, dans le Haut Aragon, a canonné des concentrations ennemies, leur causant des pertes constatées.

La nuit dernière, notre artillerie a canonné un convoi d'automobiles qui se dirigeait de Saragosse à Mediana, lui causant de grands dommages.

Fusillades et feu de mortiers à Roden et Mediana, dans le secteur de Fuentes de Ebro.

Nord.- Front Oriental.- Après de durs combats, l'ennemi a rompu nos lignes, entre Los Collados et La Brana. Nos forces se sont retirées jusqu'à Brana et sur le versant du Collado. Une forte attaque ennemie

a été repoussée énergiquement, causant à l'ennemi de nombreuses pertes. Cependant, les rebelles ont pu dépasser Villaviciosa par le Sud.

Sud.- L'ennemi a attaqué, à l'aube, nos positions de Sierra El Peru. Il fut repoussé et subit des pertes constatées. Nos forces ont contre-attaqué et ont occupé les hauteurs de Loma de Barrego. Elles continuent leur avance pour consolider cette position. L'ennemi a été très ébranlé. Nous avons bombardé le village de El Tozar (Province de Grenade). L'ennemi a bombardé plusieurs de nos positions et les environs de Colomera.

Levant.- Nos troupes de Carbonera ont effectué une reconnaissance jusqu'à la côte 1163, arrivant au sommet de Cerro Perdigon, sans rencontrer l'ennemi. Une autre patrouille, sur la flanc gauche de El Campillo, est arrivée jusqu'à la route de El Campillo à Bezas.

Centre et Sud du Tage.- Rien à signaler. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N°277)

SERVICE DE 24 HEURES (13)

LE CONSEIL DES MINISTRES EXAMINE LE PROBLEME DE L'EVACUATION DE LA
POPULATION CIVILE ASTURIENNE.

Valence- 20 octobre - Le Conseil des Ministres s'est réuni cet après-midi à 16 heures, sous la Présidence du Docteur Negrin. Le Conseil prit fin à 23 heures 45. A l'issue de ce Conseil, M. Jesus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique, a déclaré aux journalistes : "La première question qui a occupé le Gouvernement fut l'examen de la situation militaire dans le Nord, et il a été traité de la façon dont on pourrait intensifier l'évacuation de la population civile qui est sans cesse victime de massacres de la part de l'aviation rebelle. A cet effet, le Président et le Ministre de la Défense Nationale ont rendu compte des efforts qui, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur, ont été faits pour affréter des bateaux et intéresser quelques puissances démocratiques à cette évacuation qui peut apporter un soulagement indispensable aux héroïques combattants qui résistent jusqu'au bout sur la terre asturienne.

"Un grand débat a eu lieu en outre autour d'un projet de décret présenté par le Ministre de la Défense Nationale, et en vertu duquel tous ceux qui sont compris dans les mobilisations décrétées seront obligés de se présenter, exception étant faite seulement pour ceux qui seraient irremplaçables." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 OCTOBRE 1937 (N° 277)

SERVICE DE 24 HEURES (I4)

UNE NOTE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence- 20 octobre - Le Ministère de la Défense Nationale communique la note suivante:

"Par ordre du Ministre de la Défense Nationale, et conformément à l'ordre d'arrestation émanant du Magistrat du Tribunal Suprême qui, comme Juge spécial, instruit l'enquête sur la chute de Malaga, les généraux Martinez Cabrera et José Asensio ont été arrêtés aujourd'hui à Valence et mis à la disposition dudit juge en la prison de San Miguel de los Reyes où a été incarcéré également et pour le même motif le Colonel d'Infanterie Don Manuel Hernandez Arteaga, qui avait le commandement du 11^{ème} régiment en garnison à Alicante. Enfin à Barcelone a été arrêté le général Don Fernando Martinez Monge qui sera conduit à Valence à la disposition dudit Juge." (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE DES VILLAGES DE LA PROVINCE DE CASTELLON

Valencé -20 octobre - On mande de Castellon:

A deux reprises, au cours de la matinée, l'aviation rebelle a fait son apparition au-dessus de la province de Castellon, bombardant sans visée d'objectif militaire quelques villages parmi lesquels Alsomobra, Peniscola et Benicarlo. A Peniscola, deux maisons ont été détruites et il y eut deux blessés. (Agence Espagne)

DES RECOMPENSES AUX TROIS AVIATEURS REPUBLICAINS QUI ABATTIRENT
TROIS TRIMOTEURS ALLEMANDS AU COURS DE VOLS DE NUIT.

Valence-20 octobre-Le Ministère de la Défense Nationale publie la note suivante:

"Le Ministre de la Défense Nationale a remis à trois de nos aviateurs qui, au cours de vols de nuit, ont abattu trois trimoteurs allemands, les présents que leur fait le Gouvernement. Chacun des héroïques aviateurs a reçu une montre en or, un portefeuille, avec l'emblème de l'Armée de l'Air en or et platine, et une automobile Chrysler. Le Ministère de la Défense Nationale avait décidé de donner 25.000 pesetas à chacun des aviateurs, mais ceux-ci ont préféré à cette somme une automobile pour leur service." (Agence Espagne)